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臺中市政府第 17次市政會議紀錄 

壹、時間：100年 5月 30日(星期一)上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、有關今天報紙刊登，本市豐原區 1名單親媽媽，辛苦工作照顧 3名子女，

日前因違反交通規則遭開罰 600元，該女士在警局大哭近 1個小時，警察

得知她的遭遇後，雖然依法仍開出罰單，但也積極幫他尋找社會救助團

體，短短兩天共募得 1萬 7,000元，幫助她度過難關，後來我也得知，社

會局在警察局開罰之前就已經提供婦人相關協助，而不是透過警察局反映

才得知，對此甚感欣慰，足見同仁在自己的業務領域都能克盡職責、盡心

盡力。另外，本市 100 年 1-4 月「每 10 萬人口全般刑案發生數」全國排

名第 8名，前幾名的縣市，如摒除馬祖、金門、台東及澎湖等人口數較少

的縣市，實際上臺中市在全國都會型城市治安排名打進了前 4名，想起本

人剛擔任臺中市長時治安排名都在末段班，這次的成績可說是史無前例，

也期望媒體朋友對於臺中市治安的好表現多加報導，例如這次豐原區警察

的好表現獲媒體青睞登上全國版的新聞，對於提升市府形象有很大助益，

感謝同仁的努力，也勉勵同仁不能以此自滿，並繼續提升為民服務的品

質。(辦理機關：警察局） 

二、所謂「警力有限、民力無窮」，為了結合民力改善治安，本市向來都會在

治安會報上表揚協助破案的民眾並發給獎金，這個制度在本市也已施行了

4、5 年，也可能是全國首創。另外，上週治安會報，我們也因為 5 項具

體優良事蹟而表揚了 8 位績優警察同仁，大致說明如下：(1)第五分局北

屯派出所積極辦案逮捕慣竊 1 名，偵破涉嫌住宅竊盜案計 14 件，並起獲

贓物高達 500 多件、總價值約新臺幣 400 多萬元。(2)烏日分局烏日派出

所兩名員警，受理民眾報案指稱皮夾遺失於計程車內，經仔細追查過濾

50部計程車後，終於將皮夾交還民眾。(3)第二分局公園駐在所女警發現

一名身上有血跡且精神恍惚女子，女警除不斷安撫照顧並鼓勵勇敢面對，
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及時阻止自殺憾事發生。(4)大甲分局安定派出所轄內有名 17歲少年半工

半讀維持家計卻意外死亡，該所有名巡佐熱心募得 2萬元，解喪家燃眉之

急，同時也通知社會局對於該家庭提供協助。(5)東勢分局福中派出所有

名警員，每週前往一名獨居老人住處訪視、關懷並提供物資，讓老人倍感

溫馨；但是未來希望警察局在提供關懷的同時，能加強橫向聯繫，讓社會

局介入關懷，以提供更完整的福利措施。以上這些優良事蹟，很多都不是

警察份內的職責，但是都秉持著多做一點點的心情，讓民眾認同警察的用

心。(辦理機關：社會局、警察局） 

三、另有關日前民政局在谷關辦理「區政會報」引起外界浪費公帑的批評，我

在此特別提出說明，基於對同仁的辛勞與感激，我在前往谷關的路上就對

大家說過想請大家吃飯或是住宿的費用由我來支付的這個想法，下車後也

隨即告訴民政局長，當時我並不知道媒體朋友會關心這個問題，因此並非

如媒體報導在媒體追問下才承諾要由我支付相關費用。雖然我願意出這筆

錢，但是也有很多主管及同仁認為公家機關辦理教育訓練支出於法有據，

相關經費理應依照公務機關正常管道辦理核銷，不應隨媒體擴大報導而由

私人或市長買單，如此恐有坐實活動規劃不當之疑慮，對此，我會再與民

政局研究合適的做法。(辦理機關：民政局） 

四、縣市合併前，臺中市立國中小學每年獲頒市長獎學生人數約 3,000 人左

右，往年我都會排定幾個週末假日邀請同學及家長來市府合影留念，但是

縣市合併之後，市長獎人數從 3,000人爆增到 8,300人，若依照往例一天

拍 500 人來推估，恐怕要 18 個週末假日才拍得完，我也考慮由我到每所

學校與學生合影，但是估計也需要用掉 11 個上班日，執行上有困難，因

此，雖然我很樂意與學生合影，但是在與教育局研議之後，今年決定改變

方式，仍邀請市長獎同學到市府拍照，但是全校合拍一張，預估兩天就能

完成，因為人數太多才會如此調整，除請大家見諒之外，為避免民眾失望，

也請教育局加強宣導。(辦理機關：教育局） 

五、我在原臺中市曾要求財政局在處分建物或土地等財產時，務必問過區公所

及里長，因為有時里民會有利用現有房產改建為里活動中心的需求，如能

多加利用，必能對節省公帑有很大助益，因此，爾後請財政局在處分不動
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產物件時也要依此原則知會各區公所，或由區長代為洽詢各里需求，讓市

有財產可以有更周全的利用方式。(辦理機關：財政局、各區公所） 

六、有關塑化劑事件，衛生局截至 29日止已受理 84件民眾懷疑遭塑化劑污染

之食品檢驗案，可以很明顯的看出，民眾對於塑化劑事件申請檢驗的需求

量遠超過日本震後的輻射篩檢，猶記得日本震災後，本市是全國最快也是

唯一提供民眾輻射篩檢的地方政府，在此感謝衛生局同仁的辛勞及努力，

並請各機關提供衛生局必要協助，齊心解決這個問題，讓民眾在飲食方面

可以安心無虞。(辦理機關：衛生局、各機關） 

七、考量行動不方便的人可以更順利的上下公車，請交通局新購公車時以低底

盤公車為主，至於向中央交通部申請補助部分，也有勞徐副市長協助爭

取。另外，交通局預定 6 月 1 日上路的「愛上巴士 i384」免費公車，不

僅是全國最優惠的措施，同時也是全國首創市區公車全面接受 4種電子票

證多卡通（悠遊卡、台灣通、高捷卡、ETC 卡四卡皆通用），為了讓民眾

多加使用電子票證,建議交通局可以擴大卡片的使用面向，並提供優惠措

施以增加誘因，提昇民眾使用意願。(辦理機關：交通局） 

八、有關蔡副市長提醒各位，為了打造本市成為低碳健康的城市，希望大家可

以積極響應目前市府正在推動的 2個重要活動，1為週一蔬食日，另 1個

是減重 100噸，尤其是減重 100噸的部分，我認為減重是件好事，但不是

件容易的事，衛生局可以用誘導的方式鼓勵大家參加，參加的同仁也不要

有太大的壓力，因為這個活動的推行也是一番美意，希望大家的身體可以

更健康。(辦理機關：衛生局、各機關） 

 

陸、散 會：上午 10時 10分 
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臺中市政府 100年第 17次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 民政局 
檢陳訂定「臺中市公共性紀念墓園設置

辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

02 財政局 

檢陳本府擬處分坐落本市西區土庫段

101-208地號等101筆市有土地及6棟市

有建物提案，敬請  審議。 

本案保留。 

03 經濟發展局 
檢陳訂定「臺中市商店街區年貨大街管

理辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

04 經濟發展局 

檢陳訂定「臺中市改建公有零售市場攤

鋪位繳回補助辦法草案」1份，敬請審

議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

05 經濟發展局 
檢陳訂定「臺中市簡易自來水事業管理

辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

06 經濟發展局 
檢陳訂定「臺中市商店街區評鑑辦法草

案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

07 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市公寓大廈管理維護使

用空間設置辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

08 都市發展局 

檢陳訂定「臺中市未領得使用執照建築

物申請接用水電許可辦法草案」1份，

敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 
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09 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市特殊結構建築物委託

審查辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

10 都市發展局 

檢陳訂定「臺中市一定規模以下建築物

申請免辦理變更使用執照辦法草案」1

份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

11 都市發展局 

檢陳訂定「臺中市公寓大廈共用部分及

約定共用部分維護修繕費用補助辦法

草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

12 警察局 
檢陳訂定「臺中市收購各式自衛槍枝及

彈藥價格標準草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

13 環境保護局 
檢陳制定「臺中市路燈桿懸掛廣告物管

理自治條例草案」1份，敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

14 環境保護局 
檢陳制定「臺中市環境清潔維護自治條

例草案」1份，敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

臨1 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市國民住宅社區公共基

金提撥辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

 


